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Un documento votato da PCI DC PSI PR! PSDI 

"l lMRETTRICIPER10 
deile Marche 
; II Piano regionale dovra conseguire la piena 
- occupazione ed eliminare gli squilibri territo-

riali - L'azienda diretto-coltivatrice cardine per 
il progresso dell'agrlcoltura 

Dalla nostra redazione 
• • . ANCONA, 5 -

Ieri sera i rappresentanti 
del PCI, della DC, del PRI, 
del PSI, del PSDI (si e aste-
nuto il gruppo del PSIUP) 
nel consiglio di amministra
zione dell'Istituto studi per 
lo sviluppo economico delle 
Marche (ISSEM), hanno vo
tato un importante documen
to con il quale vengono trac-
clate le direttrici di massima 
su cui basare la politica di 
piano. In particolare, con il 
documento il consiglio di 
amministrazione dell'ISSEM 
ha jnteso esprimere le pro-
prie indicazioni e i propri 
orientamenti collegiali ai 
membri del comitato tecnico-
scientifico ai quali spetta por-
tare avanti studi, indagini 
sulla realta dinamica della 
regione e, soprattutto, eleva-
re proposte per la formula-
zione del piano di sviluppo 
della regione stessa. 
' II documento — presentato 

sotto forma di ordine del 
giorno — ha richiesto, pro-
prio per la sua natura di 
sintesi e accostamento di dif
ferent! posizionf. politiche, 
varie sedute del consiglio di 
amministrazione. L'odg vo
tato ieri sera e stato redatto 
sulla base di un abbozzo pre* 
sentato dalla presidenza del
l'ISSEM con l'aggiunta di 
due sostanziali emendamenti 
proposti dai comunisti e dai 
compagni del PSIUP. II pri-
mo emendamento riguarda 
l'individuazione nelPazienda 

A Foligno 

Enfi local! 
a convegno 
per il Piano 

umbro 

Nuova prova di forza dei portuali 

In provincia di Bari 

FOLIGNO, 5. 
< La ilnanza locale in rela 

zione all'attuazione del Piano 
economico regionale di svilup
po » e il tema di un convegno 
unitario che si terra domenica 
7 giugno a Foligno per inizia-
tiva dei sindaci di: Perugia, 
Terni, Assisi, Narni, • Foligno, 
Spoleto. Gubbio, Citta di Ca-
stello, Todi. 

Sindaci comunisti, democri-
stiani e socialisti, avvertendo 
la duplice necessity della ri 
forma della ilnanza locale e 
quella dell'attuazione di una 
programmazionc ' democratica 
articolata a livello regionale, 
hanno organizzato il convegno 
che richiamera alia sala dei 
Concerti di Palazzo TrincI di 
Foligno. gli amministratori de
gli enti locali di tulta la re
gione umbra, t parlamentari 
e le forze politiche. 

La relazione introduttiva sa-
ra svolta dai sindaco di Tern! 
prof. Ezio Ottaviani (PCI) al
ia quale faranno seguito delle 
comunicazioni deH'ing. Mario 
Serra (DC) su « Strumenti e 
costi dell'urbanistica comuna-
le »; dell'ing. Ilvano Rasimelli 
(PCI) su « Programmazione a 
livello comprensoriale »; del 
prof. Fernando Nuti (PSI) sin
daco di Gubbio su « Iniziative 
culturali e turismo a livello 
regionale ». 

Si preannuncia un interes-
sante dibattito su un tema tan-
to vivo nel paese e pungente 
in Umbria. 

Dappertutto si avvertono gli 
cffettl negativi della' politica 
del blocco della spesa pub-
blica propugnata a livello go-
vernativo. I risultati di questa 
imposizione politica si rintrac-
ciano tanto nella mortiflcazlo-
nc di ogni libera scclta com 
piuta dai comuni umbri In in-
vestimenti volti a creare quel 
la rete di opere di pubblica 
utilita che consentano un ar 
monico sviluppo economico so-
cialc e nclla determinazione 
di una flessione dei livelli oc 
cupazionali e di un calo del-
l'iniziativa imprenditoriale che 
in Umbria hanno avuto come 
forza motrice l'ammlnistrazlo-
ne comunale per i suoi can-
ticri di lavoro. 

L'azione attuale degli enti lo
cali non c soltanto difensiva, 
di risposta energica ai tagli 
che vengono opcrati ai bilanci 
ed a ogni iniziativa, .per In 
politica governativa. ma e al 
tempo stesso un'azione positiva 
nel senso di promuovere l'at-
tuazionc del - Piano umbro e 
piu precipuamente in questo 
particolare momento, per l'at-
tuaziono del PianI urbanistici: 
l'cnte in agricoltura: investi-
menti pubblici; istituto finan-
ziario per l'industria e coal 
via. 

II convegno affrontera in mo-
do organicn il rapporto tra la 
finanza dcll'ente locale e il 
Piano urnbro. col conncsso pro-
blema della Regione: un rap
porto organico ormai maturo 
nclla coscienza deeli ammini
stratori umbri c delle popola-
zioaft 

a. p. 

familiare diretto-coltivatrice, 
integrata e associata, lo sboc-
eo del superamento della 
mezzadria e la struttura piu 
idonea a garantire lo svilup
po deH'agricoltura. 

La seconda delle aggiunte 
indica nel programma di svi
luppo delle Marche lo stru-
mento che deve conseguire 
la piena occupazione, r.elimi-
nazione dell'emigrazione e un 
equilibrato assetto territona-
le. L'odg premette che le 
forze politiche e amministra-
tive si attendono l'immediata 
attuazione delle autonomie 
regionali c quale strumento 
di programmazione demo
cratica tendente a un'equa 
distribuzione del reddito na-
zionale e all'eliminazione de
gli squilibri esistenti. Par-
tendo da queste premesse e 
nella considerozione delle 
strutture economiche arretra. 
te delle Marche, il consi
glio di amministrazione del
l'ISSEM decide: € 1) che la 
attivita dell'ISSEM nel pri-
mo anno sia concentrata nel-
le definizione delle linee ge-
nerali del programma di svi
luppo delle Marche inteso co
me strumento di integrazio-
ne e di mutuo condiziona-
mento con il programma na-
zionale e finalizzato al con-
seguimento della piena occu
pazione di tutto l'incremento 
regionale della popolazione 
con reliminazione della emi-
grazione netta e con partico
lare riguardo a un equilibra
to assetto territoriale; 2) che, 
anzitutto, si debba prevede-
re l'approfondimento dello 
studio per la ristrutturazio-
ne dell'agricoltura, tenendo 
conto di quanto emerso nelta 
conferenza nazionale della 
agricoltura e nel dibattito de
m o c r a t i c a livello regionale, 
che hanno individuato nella 
azienda familiare diretto-col
tivatrice, integrata e associa
ta, la struttura piu idonea 
ad affrontare i problemi del 
razionale sviluppo dell'agri
coltura conseguente all'avvia-
to superamento della mez
zadria ». 

La parte rimanente del-
l'odg indica nello studio del 
Comitato tecnico l'obiettivo 
relativo alia creazione di po-
sti di lavoro nelle attivita 
extra agricole, alio sviluppo 
degli insediamenti in rappor
to alio sviluppo dell'agricol
tura, del turismo e delle al-
tre attivita extra agricole, e, 
successivamente, alle infra-
strutture necessarie. Infine, 
l'odg fa esplicito riferimen-
to a < un'immediata ed effi 
ciente utilizzazione nelle 
Marche dell'ente di sviluppo 
in agricoltura, della nuova 
legge urbanistica >. 

II dibattito sull'odg si e 
protratto per oltre tre ore. 
Per il nostro partito sono in-
tervenuti Nino Cavatassi e 
Guido Cappelloni per pro-
porre ulteriori modifiche nel-
l'ordine del giorno e sugge-
rimenti sull'attivita del co
mitato tecnico-scientifico. Al-
cune delle proposte minori 
sono state accolte. In parti
colare, si e insistito nel ri-
chiedere l'inclusione nel do
cumento deU'esplicita indica-
zione dell'esigenza di giun-
gere a approfondire l'analisi 
dell'attuale meccanismo di 
sviluppo dell'economia regio
nale. 

La maggioranza e soprat
tutto l'ing. Matteucci del PSI 
e Ting. Salmoni. ha ritenuto 
superflua una tale precisa-
zione in quanto gia acquisita 
e implicita nel programma di 
ricerche tracciato dai comi
tato tecnico-scientifico. Al 
momento della votazione. per 
il PSIUP il compagno Mom-
bello ha dichiarato che pur 
riconoscendone vari lati po-
sitivi, reputa l'odg « comples-
sivamente insufficiente per 
uno studio globale e concre-
to, • base per il programma 
di attivita del comitato tec
nico >. Di qui l'astensione del 
PSIUP 

II compagno Guido Cappel
loni, segretario regionale del 
nostro partito, nella sua di-
chiarazione . ha affermato: 
c Complessivamente abbiamo 
serie riserve sull'odg che non 
e tutto quello che avremmo 
voluto come indicazione di 
lavoro per il comitato tecni
co-scientifico. Restano per noi 
pienamente valide le posizio-
ni del nostro partito, che por-
teremo avanti dentro e fuori 
riSSEM. Consideriamo, tut-
tavia che l'odg rappresenta 
un ragionevole e realistico 
compromesso, che rispecchia 
i rapporti di forza politic! 
delle Marche. Lo accogliamo, 
ritenendo che esso abbia rag-
giunto una prima minima ba 
se unitaria sulla quale potra 
essere possibile avviare la 
programmazione regionale. II 
voto favorevole di oggi na-
turalmente diverra negativo 
e di decisa opposizione qua-
lora lo studio della program
mazione deviasse su indirizzi 
non democratici >. 

Walter Montanari 

ie a 
I 

Questa e I'offerta degli speculator! — I contadini chiedono i finan-
ziamenti necessari per salvare il prodotto 

ANCONA — Termina stamane, sabato, lo sciopero dei po rtuali iniziato mercoledi scorso. I portuali anconetani — 
che si sono astenuti dai lavoro al 100% — hanno dato una nuova forte dimostrazione della loro decisa volonta di 

contribuirc al successo della lotta intrapresa dalla categor ia su piano nazionale contro la privatizzazione dei porti 
e contro l'attacco padronale alle prerogative delle Compagnie portuali ed al livello salariale. Nella foto: la testa 
del corteo dei portuali anconetani durante la manifestazlone di giovedi scorso al centro della citta. 

Nel 20° dell'eccidio nazi-fascista 

D'Onofrio domani 

a Montebono 

Monnmento al Partigiano, opera dello scultore Romeo 
Mancini, fatto erigere dall'Amministrarione popolare di 
Magione nel '55 a memoria dei caduti nella battaglia di 
Montebono 1'8 giugno del '44 

A Lecce 

« Sciopero 
dello fame» 
in sanatorio 

LECCE, 5 
Oltre 400 degenti. fra uomi-

ni e donnc. ospitati nell'ospe-
dale sanatoriale - A. Galateo -
di Lecce. hanno occupato nno 
dalle prime ore del mattino. la 
sede del sanatorio. serrando 
daU'interno i cancelli ed im-
pedendo a chiunque di entra-
re e iiziando inoltre uno 
- sciopero della fame -. che ve-
de owiamente esclusi i malati 
piu gravi. 

Siamo stati a parlare con gli 
occupanti. i quali ci hanno det-
to che con la loro clamorosa 
protesta, intendono ottenere so-
pratutto la sostituzione dell'at
tuale direttore. Porrovecchio. il 
quale, dispoticamente. costrin-
ge i degenti ad una assurda di-
sciplina interna, che non ha 
altro fine che quello di rende-
re piu penose le condizioni in 
cui si trovano. 

Per farfe un esempio: un ri-
tardo di 24 ore. seppure moti
vate nel rientrare all'ospedale. 
signinca essere dimesso immc-
diatamente. Questa non e la sola 
rivendicazione: i malati riven-
dicano anche il rinnovo delle 
attrezzature di conforto, la for-
mazione di una commissione 
che rappresenti i malati nella 
direzione deU'ospedale; un ci-
bo migliore ed una assistenza 
eonforme alle esigenae. 

Dal nostro corrispoiLdeate 
PERUGIA, 5. 

La battaglia di Montebono 
del 18 giugno del '44. in cui 
pordettero la vita 10 partigiani. 
sara rievocata domenica da 
Edoardo D'Onofrio. L'ini-
ziativa — che e stata presa dai 
Comitato unitario per la re-
lebrazione del ventennale della 
Resistenza promosso dall'Am 
ministrazione popolare di Ma 
gione — vuol ricordare con tut
to il rilievo che merita questo 
importante episodio della guer-
ra partigiana in Umbria. 

Dieci — oltre a numerosi fe-
riti — furono i partigiani uc-
cisi e massacrati dalla ferocia 
nazi-fascista. Lo scontro era 
stato preceduto da settimane 
di intensa preparazione. I sol-
dati tedeschi. in preda ormal 
alia paura per la imminente 
sconfitta. si erano abbandonati 
a razzie. rapine di bestiame e 
saccheggi di case coloniche. A 
Montebono. Agello. Solomeo, 
Manoleto. Ellera. Montemelino 
i contadini avevano organizza
to la resistenza e intensificato 
gli assalti ai comandi tedeschL 
E nel pomeriggio dell*8 giugno 
del '44 la giusta collera dei con
tadini esplose. 

Un'autocolonna tedesca — che 
aveva fatto abbondante razzia 
di bestiame — venne assalita 
da gruppi di contadini armati 
di fucili. bombe a mano e at-
trezzi da lavoro. Iinizialmente 
i mezzadri ebbero il soprawen-
to e riuscirono a catturare 1'au-
tocolonna. ma i rinforzi tede-
schi con autoblindo costrlnw 
ro i partigiani a ritiraTsf la-
sciando sul terreno 10 morti • 
numerosi feritL 

Giancarlo Callura 

Dimissioni del sindaco socialista 

Gonnesa: passo 
falso della DC 
Irrealizzabile una maggioranza di centro-si-

nistra — Invito responsabile al PSI 

Dalla nostra redazione 
CAGLIARI, 5. 

Le dimissioni del sindaco so
cialista di Gonnesa. compagno 
Costantino Fois, hanno dato 
l 'awio ad una calunniosa cam-
pagna contro 1'Amministrazio
ne democratica da parte de 
• L'Unione sarda >. « II popu-
10 > ed altri giornali governa-
tivi e confindustriali. Secondo 
quest! giornali. il sindaco so
cialista si sarebbe dimesso 
perche, nelVespletamento delle 
proprie funzioni, trovava l'osti-
lita degli assessori comunisti. 
11 gesto del sindaco socialista, 
sostengono i redattori del quu-
tidlano di Cagliari e dell'or-
gano dc, ha aperto la crisi 
nelTAmministrazione comuna
le: H gruppo dc si e subito 
offerto per costituire a Gon
nesa una maggioranza di cen-
tro-sinistra. 

La verita e ben diversa. A 
Gonnesa nessun assessore co-
munista si e mai sognato di 
bolcottare l'attivita del sindaco 
del PSI. La Giunta di sinistra 
ha sempre lavoratc nell'inte-
resse degli amministrati. A 
questo impegno i rappresen
tanti comunisti non sono ve-
nuti meno neanche dopo la 
scissione socialista, nonostante 
le diflncolta obiettive che si 
frapponevano e si frappongono 
alio svolgimento di una sana 
e democratica gestione della 
cosa pubblica. Era, quindi, nc-
cessario giungere ad un chia-
rimento per rimettere In moto 
il meccanismo amministrativo. 
I comunisti hanno percio de-
ciso di non porre alcuna re-
mora ad una trattativa tra 1 
tre gruppi che compongono la 
maggioranza. Ristabilire la 
normalita, nell'ambito di pre
cis! accordi. e - assolutamente 
indispensabile, anche per non 
pregludicare l'unita dei partiti 
operai. 

Delia momentanea battuta di 
arresto va proflttando la De-
mocrazia enstiana che ha tro-
vato un inspcrato aiuto nelle 

Crotone: 

rafforzafi gli 

orgoni dirigenti 
CROTONE. 5. 

Nella sua ultima riunione il 
Comitato federale e la Com
missione federate di controllo 
hanno proceduto al rafforza-
mento del Comitato federale 
e del Comitato direttivo di Fe-
derazione. 

Sono stati cooptati nel Co
mitato federale i seguenti com
pagni: Federico Giuseppe, se
gretario provinciate del sinda-
cato enti locali; Suppa Nicola, 
segretario. provinciale della 
Ftt.LEA; Godano Vincenzo, 
membro della segreteria pro
vinciale dei chlmici; Garrub-
ba Francesco, sindaco di Me
lissa; Golella Gaetano. segre
tario della sezione di Cir6 Ma
rina; Filippis Giovanni, segre
tario della Federcoop. 

Inoltre sono entrati a far 
parte del Comitato direttivo 
della Federazione il compagno 
La Manna Giovanni, responsa
bile della commissione enti lo
cal! della Federazione, e il 
compagno Sama Francesco, 
responsabile della commissio
ne di organlzzazione della Fe
derazione. 

dimissioni del sindaco socia 
llsta; ma il tentativo della DC 
di inserirsi di prepotenza nel 
1'Amministrazione comunale e 
un passo falso. Infatti, non si 
comprende In che modo sia 
possibile realizzare il centro-
sinistra a Gonnesa dai mo
mento che la 'maggioranza as-
soluta nel Consiglio comunale e 
detenuta dai PCI e dai PSIUP. 

Spetta al senso di respon-
sabilita degli amministratori 
del PSI ricostituire quell'unita 
autonomistica indispensabile 
per portare avanti, con la gui-
da degli amministratori comu-
nali di tutta la sinistra ope-
raia, la battaglia per la rina-
scita del Sulcis-Iglesiente. 

g. p. 

Dal nostro corrispondente 
TURI DI BARI, 5. 

La via che porta da Bari 
verso la zona del Sud-Est 
della provincia man mano 
che s'inoltra verso i comuni 
di Casama8sima, Turi, S. Afi-
chele, Putignano, offre in 
questt piornt al passanti uno 
spcttacolo insolito. Ai due 
lati della strada statale si 
possono scorgere alberi di 
ciliegio carichi di jrutto che 
non viene colto e che sta an-
dando perduto. Questo spet-
tacolo e ancora ptu palese se 
ci si inoltra nelle strode cam-
pestri, per le strode vicinali 
lungo le quali a tutti e possi
bile raccogliere ciliege gra-
tuitamente e senza che i con
tadini protestino. Nella sola 
campagna di Turi di Bari si 
pud calcolare che sono rlma-
sti agli alberi 10 mila quin
tals di ciliegie che ai conta
dini non conviene raccoglie
re. Questa cifra pud essere 
facilmente triplicata se si 
calcola il prodotto rimasto 
sugli alberi nelle campagne 
di tutta la zona interessata 
al ciliegio. 

Uno spcttacolo triste che si 
ripcte quest'anno csattamen-
te nei termini in cui si pre-
seiito gia Vanno scorso. L'ap-
puntamento col raccolto del
le ciliege e un appuntamento 
di lutto per i contadini di 
questa zona. Non c una oc 
casione di festa, ma di col 
lera che Vanno scorso esplose 
violenta; i contadini pesta-
rono le ciliegie in piazza, in 
faccia ai compratori, agli in-
termediari, agli speculatori. 
La piazza sembrava sporca 
di sangue. < E sangue nostro 
k — mi disse un contadino — 
il jrutto del nostro lavoro. 
Non sapplamo che fame e 
piuttosto che vendere le ci
liege a otto lire al chila pre-
feriamo pestarle». IronXa 
della sorte, pagarono anche 
per qtiesfo gesto perche" i 
bravi vigili urbani rispettosi 
del regolamento comunale 
spiccarono le multe: 1000 e 
2000 lire che i contadini pa
garono. 

Quest'anno le multe i con
tadini non le vogliono pagare 
e le ciliegie preferiscono la-
sciarle sugli alberi o quando 
non riescono a venderle le 
buttano negli immondezzai 
pubblici per non pagare la 
multa. L'offerta per un chi-
logrammo di ciliegie va sulle 
20 lire, ma certe sere pud 

Un banco per la vendita delle ciliegie 

nnchc andare sulle 15 lire. 
Quelle ciliegie che sul mer-
cato si pagano fino a 130 lire 
11 chilogrammo. Per un quin-
tale di ciliegie quindi vi e 
I'offerta di appena 2 mila 
lire. Al massimo di 2.500. Dp 
questa somma bisogna de-
trarrc 300 lire di facchinag-
gio c &00 lire di mediazione, 
spese queste che sono fisse 
rispetto al quantitativo e al-
Vofferta che si da al prodotto. 
Per raccogliere 60-70 chilo-
grammi di ciliegie (tanto i 
il quantitativo possibile per 
una donna in sctte ore) oc-
corrono inoltre 1300-1400 lire 
di salario. Condizioni, in al-
trc parole, che non consen-

II ministro Gui 
oggi a Terni 

In primo piano la visita alia scuola delle « Orsoline » — Le realizza-
zioni degli enti locali e le nuove esigenze della scuola pubblica 

Scuola elementare citta-giardino 

Dal nostro corrispondente 
TERNI. 5. 

II Ministro della Pubblica 
Istruzione vi?itcra la ritta di 
Terni nella giomata di sabato 
6 giugno. II programma fissato 
dai proweditorato agli studi 
prevede: inaugurazione della 
scuola delle monaehc Orsoline. 
visita ad una scuola elemen
tare costruita dai Comune e 
all'istituto tecnico commercia-
le ove l'Amministrazione Pro
vinciale ha rinnovato impianti 
ed attrezzature. 

L'atto piii importante e cen-
trale che si appresta a com-
plere Ton. Gui e l'inaucurazio-
ne della scuola diretta dai cle-
ro. Che di questo si tratti lo 
dimostra il fatto che tutto il 
resto (Ia visita alle ?cuole di 
Stato) i stata una faticosa scel-
ta del proweditorato che si 
e assunto l'onere dl cercare la 
-foglia dl fico- per coprire 
o quantomeno distogliere 1'at-
tenzione sulla scelta fatta dai 
ministro della P.I. dello Stato 
Italiano: una scelta caratteriz-
zata non solo dalle decisione, 
ma daU'incoraggiamento alia 

'iniziativa del clerical! per Ia 

creazione di scuole confessio-
nall. 

Tuttavla rimane il fatto cne 
it ministro della P.I. dovra 
«• bonta sua» recarsi a visitare 
anche la scuola elementare del 
quartiere di citta giardino. E* 
una opera-tipo, realizzata con 
l'impronta della politica del Co
mune di Terni. Dieci aule arieg-
giate in un angolo tranqulllo, 
una blblloteca. una sala di re-
fezlone. una palestra, un museo 
didattico. un giardino e gli uf-
fici: quest'opera e costata ol
tre cento milloni. 

Con questa caratteristica so
no sorte ad opera delPAmml-
nistrazione comunale altre scuo
le. tra cut due grandi edificl 
per le scuole medie superior!. 
la Dante Alighieri e la Leo
nardo da Vinci, realizzate in 
questo ultimo biennio, tanto da 
soddisfare le esigenze delta 
crescente popolazione scolasti-
ca in eta d'« obbligo ». 

II ministro e bene che sap-

J)ia che questo lavoro pregevo-
p. di una Amministrazione che 

non solo ha dovuto ricostruire 
lc scuole distrutte ma ba as-
sicurato aule decent! a tutti 
si e svolto non senza 

difficolta; e bene che si renda 
conto delle esigenze crescent! 
della citta. 

In una citta industriale come 
Terni si registra un tumultuoso 
aumento della popolazione sco-
scolastica negli istituti tecnla 
e professionalL Questo apre 
nuovi problemi. Parte sono sta
ti affrontati. II ministro Gui si 
rendera conto di persona dl 
quanto sia stato fatto nell'isri-
tuto tecnico commercial e per 
aprire ed attrezzare moderne 
sale con macchine elettroniche, 
per gli student! di ragionena 
e sale di disegno per geometri, 
con sale di refezione e cosl via. 

Occorre che l'attenzione del 
ministro si volga dunque an
che sulllstituto industriale. la 
dove un solo preside e costret-
to a seguire 140 insegnanti. 4 
sezioni distinte, W classi con 
oltre duemila studenti: pro
blemi quindi di decentramento 
didattico e di accentramento e 
sviluppo delle attrezzature. la-
boratori ed officine. Questi so
no problemi che premono, che 
abblsognano dl soluzioni e non 
gia la scuola clericale. 

Albarto Provantini 

tono al contadino di racco
gliere il jrutto del proprio 
lavoro. . 

Ma anche a raccogliere il 
jrutto, la mancanza dl potc-
re contrattuale da parte dei 
contadini rende Vopcrazionc 
della vendita impossibile a 
prezzi di convenienza, con la 
conseguenza che le ciliegie o 
restano all'albero o una volta 
raccolte vengono buttate. 
Non vi e ultra possibility per 
il contadino privo com'e di 
centri dl raccolta, di centrali 
nrtofrutticole, di * stuje», 
che altro non sono che ampi 
locali ove lc ciliege vengono 
trattatc dagli speculatori per 
essere meglio conservate du
rante i trasporti net lontani 
centri di trasjormazione. In 
questa situazione la mano 
del monopolio — che anche 
se non molto visibile e ben 
presente nella zona attraver-
so gli intermediari e i com-

f natori — ha jacile gioco e 
mpone prezzi e condizioni. 

Non e la legge della doman-
da e dcll'offerta, ma e quella 
della rapina e del ricatto di 
jronte alia quale 11 contadino 
produttore non ha vie" di 
scampo; prendere o lasciarc. 

Non e da quest'anno che i 
contadini hanno posto alle 
autoritd comunall il proble-
ma delle ciliege con la rela-
tiva richiesta di quelle strut
ture necessarie che possono 
dare loro un potere contrat
tuale per sjuggire al ricatto 
dei monopoli. Ci ju una pro-
messa precisa all'Ammini-
strazione provinciale ed il 
presidente Fantasia assicurd 
che si sarebbe provveduto. 
Al € non vi preoccupate > ha 
corrisposto pero un nulla di 
fatto. Quest'anno i contadini 
non $i accontentano piu delle 
promesse. Hanno deciso in 
una assemblea convocata dai 
comunisti e a cui sono accor-
*i coltivatori diretti bono-
miani, contadini indipenden-
ti e senza partito, di portarsi 
dai sindaco, dai prejetto e 
dai presidente dell'Ammini-
strazione provinciale. A quc-
st'ultimo dai jondi della Pro
vincia per I'agricoltura chic-
deranno i quattrini perchi si 
inizino a creare quelle strut
ture per salvaguardare e va-
lorizzarc il loro prodotto. E* 
una questlone di vita a cui 
non rinunziano. Su di loro 
pesa la condanna di una po
litica aararia sbagliata e che 
va di aiorno in giorno piu in 
crisi. Secondo i piani dell'En-
te di sviluppo rest noti nel 
corso della recente conferen
za agraria della vrovincia di 
Bari, indetta dall'Ammini-
strazione provinciale di Bari. 
il proj. Scardaccione non ha 
fatto mistero dl questa sorte 
cui sarebbe destinata I'agri
coltura della zona. 

Particolarmente a Turi di 
Bari su 6953 ettari vl sono 
931 ettari Intensfri. Si varla 
di estenslvare circa 3000 et
tari che sono ora intensivl 
sulla base della politica del 
poli di svilunpo aaricoli. Se
condo questi piani ai conta
dini di Turi toccherebbe la 
sorte di trasformarsi in pa-
stori. Una linea che i conta
dini sono deciso a contrtiffu-
re a tutti i costl •• 

Halo Palasclano 
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